La Razón

Foco de la contienda, en Boca del Río y en puerto jarocho

Asesinato de candidato marca el inicio de campañas en Veracruz

| Por Alan Gallegos alan.gallegos@razon.com.mx

l asesinato a balazos del candidato de Morena a la alcaldía de Coxquihui, Germán Anuar Valencia, marcó el arranque, ayer, de las campañas por las 212 presidencias municipales de Veracruz, un proceso en el que las dos grandes alianzas que se enfrentaron por la Presidencia de la República en 2024 compiten fracturadas.

Aproximadamente a las 14:00 horas, cuando la dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, ofrecía una conferencia de prensa en la ciudad de Xalapa, se dio a conocer el asesinato del candidato de esta fuerza política en Coxquihui, Germán Anuar Valencia.

De acuerdo con la información disponible, el abanderado se encontraba acompañado por miembros de su equipo en su casa de campaña, ubicada en la comunidad El Arenal, en la Sierra del Totonacapan, cuando llegaron varios sujetos armados y disparon directamente en su contra

EL Dato EL PRÓXIMO 1 de junio, los ciudadanos de Veracruz con credencial de elector también podrán votar por impartidores de justicia a nivel estatal y federal.

Las balas alcanzaron a otras cinco personas que se encontraban en lugar, mismas que fueron trasladadas a un hospital, mientras que los agresores huyeron a bordo de una camioneta.

Cuestionada sobre el atentado, Luisa María Alcalde afirmó que la seguridad de quienes buscan un cargo de elección popular en Veracruz "está garantizada", pues el Gobierno de la entidad "se mantiene atento, en las mesas de seguridad, a cualquier llamado".

Momentos después, la dirigente partidista escribió en sus redes sociales: "Lamentamos y condenamos el asesinato de Germán Anuar Valencia, candidato a la Presidencia Municipal de Coxquihui, Veracruz. El @GobiernoVer y la @FGE_ Veracruz ya se encuentran investigando este lamentable hecho".

Unas dos horas más tarde, la Fiscalía General del Estado de Veracruz confirmó el crimen y señaló que la víctima "presuntamente está vinculada a los homicidios registrados la semana pasada, en los que fallecieron un hombre y una mujer en los municipios de Coxquihui y Espinal".

Precisó que G.A.V.D. —como se refirió al candidato— "perdió la vida a causa de heridas por proyectil de arma de fuego y cinco personas más resultaron lesionadas: dos mujeres, un hombre, un adolescente y una menor de edad".

HOMBRES ARMADOS matan a balazos a Germán Valencia, abanderado de Morena en el municipio serrano de Coxquihui; Fiscalía lo vincula a dos crímenes anteriores; fractura en alianzas caracteriza la disputa por 212 ayuntamientos



LA CANDIDATA de Morena-PVEM al municipio de Boca del Río, Bertha Rosalía Ahued Malpica, al arrancar su campaña en el Parque Dren, ayer.



LA ABANDERADA del PAN, María Josefina Gamboa Torales, durante una jornada de pega de propaganda en automóviles, en calles de la demarcación

En el proceso electoral, la mayor atención está puesta principalmente en los municipios de Boca del Río y Veracruz, los cuales concentran la mayor cantidad de votantes y registran la mayor actividad económica de la entidad.

En ambas demarcaciones, actualmente en manos del PAN, pero que hace cuatro años fueron ganadas mediante alianzas con PRI y PRD, ahora los dos primeros partidos compiten por separado, mientras que el sol azteca desapareció del mapa político local.

La Cuarta Transformación, que busca obtener esas dos posiciones clave, compite dividida, pues sólo se conformó una coalición entre Morena y PVEM en Boca del Río, mientras que el PT participa con su propia candidata. Respecto al puerto de Veracruz, Morena y PT son contrincantes uno del otro y el PVEM de plano no postuló a nadie.

En el proceso electoral en marcha están en juego mil 51 cargos de elección popular, de los cuales, 212 son presidencias municipales, 212 son sindicaturas y 630 son regidurías.

En punto de las 0:00 horas de ayer, Indira Rosales San Román, candidata del PAN al Gobierno municipal de Veracruz, inició su etapa proselitista en el callejón Toña La Negra del emblemático Barrio de la Huaca, en donde aseguró que su partido logrará retener el puerto.

"Empezamos en el corazón de Veracruz, aquí en el Barrio de la Huaca y empezamos con todo el equipo; la marea azul va a estar caminado por todos los rincones de la ciudad; vamos a ganamos la confianza de los jarochos", destacó la militante panista.

"Esta contienda es una gran evaluación para nuestro partido y del gran trabajo que ha venido realizando nuestra alcaldesa Paty Lobeira; que quede claro que el PAN se queda en el puerto de Veracruz por muchos años más y que vamos a trabajar bien", expresó.

A la misma hora, su contrincante del PRI, Carolina Gudiño Corro, acompañada por el dirigente nacional de su partido, Alejandro Moreno Cárdenas, y por el presidente estatal, Adolfo Ramírez Arana, inició su campaña con un recorrido por el Centro Histórico de la ciudad.

Ahí, la aspirante del tricolor señaló que el puerto necesita reactivar su economía y se deben atender las colonias, pues, a su consideración, muchas se encuentran abandonadas y algunas no tienen servicios básicos.

Por su parte, la candidata de Morena, Rosa María Hernández Espejo, inició su campaña por la mañana en una reunión con empresarios, en la que dijo que el trabajo y coordinación con este sector es fundamental para incentivar las inversiones. Más tarde encabezó un evento, en el que estuvo presente la dirigente nacional de su partido, Luisa María Alcalde Luján.

Mario Alberto Wong Robledo, candidato del PT, encabezó una concentración en el Zócalo, en donde dijo ser testigo del abandono que prevalece en las colonias y las injusticias que padecen las clases más necesitadas del puerto.

A su vez, la abanderada de MC, Belem Palmeos Exome, encabezó una caminata por las principales calles de la ciudad hasta las oficinas de la empresa Grupo MAS, que tiene a su cargo la gestión del servicio de agua, las cuales "clausuró" en forma simbólica.

En Boca del Río, la candidata de Morena-PVEM, Bertha Rosalía Ahued Malpica, inició su campaña en punto de la 00:00 horas en el Parque Dren B, en donde destacó su firme intención de priorizar la atención a las mujeres, a los jóvenes y a los sectores más vulnerables de la población.

Arropada por decenas de seguidores y de militantes del guinda, expresó: "Las mujeres boqueñas trabajamos fuerte, y vamos también por los jóvenes que no han terminado de estudiar".

Su contrincante del PAN, María Josefina Gamboa Torales, a quien se considera cercana a la familia Yunes, inició su campaña en las primera horas de ayer mediante mensajes en las redes sociales y posteriormente emprendió una jornada de reparto de volantes y pega de propaganda en automóviles, en calles del área urbana.

Mil

51 cargos estarán en juego en los comicios del 1 de junio

REFORMA

Matan a candidato de Morena en Coxquihui y hieren a seis

Arranca en Veracruz campaña con crimen

Suma municipio dos aspirantes a Ediles morenistas que son asesinados

IRIS VELÁZQUEZ

Las campañas para renovar Alcaldes en 212 municipios de Veracruz arrancaron ayer con la presencia en el estado de líderes nacionales de Morena, MC y PAN y con el asesinato de Germán Anuar Valencia, apodado "Napo", candidato de Morena-PVEM a la Alcaldía de Coxquihui.

En esta región Totonaca que limita con Puebla, Morena suma ya dos aspirantes a la Alcaldía asesinados y otro detenido.

En enero Reveriano Pérez Vega, alias "El Pelón", ex Alcalde del municipio y aspirante a la candidatura, fue detenido por su presunta participación en un homicidio.

Posteriormente, el pasado 10 de abril, Jaime Vega Gómez, quien inicialmente había sido designado candidato por Morena a la Alcaldía de Coxquihui, fue encontrado sin vida en su domicilio en circunstancias aún no esclarecidas.

Tras su muerte, la candidatura recayó en Germán Anuar Valencia, alias "Napo", quien ayer fue asesinado.



ATAQUE. Germán Anuar Valencia fue baleado en su casa de campaña en El Arenal Veracruz.

Valencia fue baleado en su casa de campaña, ubicada en la localidad de El Arenal; se preparaba para grabar un video para promocionar su imagen, cuando sujetos armados irrumpieron en el lugar y abrieron fuego, hiriendo al candidato y a seis personas: tres mujeres, un hombre, un adolescente y una niña.

El candidato de la 4T recibió al menos cinco disparos y falleció en un hospital en el municipio de Espinal.

La Fiscalía General del Estado (FGE) informó que inició una investigación para esclarecer el crimen, pero también destacó los nexos de Valencia con un doble homicidio ocurrido la semana pasada en Coxquihui y Espinal.

"La víctima, identificada con las iniciales G.A.V.D., presuntamente está vinculada a los homicidios registrados la semana pasada, en los que fallecieron un hombre y una mujer en los municipios de Coxquihui y Espinal", apuntó.

Fuentes informan que Valencia habría sido señalado por un ataque a familiares de un cercano al ex Edil Reveriano Pérez Vega, y presunto líder del grupo criminal "Los Pelones", actualmente preso en Puebla.

A esta banda se le relaciona con huachicol, narcotráfico, secuestros, extorsiones y ejecuciones en la región.

Hace una semana, la Go-

bernadora Rocío Nahle (Morena) aseveró que se habían revisado que los candidatos de su partido no contaran con antecedentes delictivos.

La dirigente nacional de Morena, Luisa Alcalde condenó el asesinato.

Ayer Alcalde acompañó en el puerto de Veracruz, Rosa María Hernández Espejo, candidata de Morena.

"El estado se pintará de guinda", lanzó Alcalde quien en Xalapa, apoyó a Daniela Griego Ceballos, candidata de la alianza Morena-PVEM.

En tanto, Indira Rosales, candidata del PAN en el puerto de Veracruz, recibió el respaldo de Jorge Romero, líder nacional del partido.

EN SUS MARCAS..

La contienda electoral en Veracruz prevista para el primero de junio, es una de las más competidas del País; en el inicio de las campañas, dirigentes partidistas para el primero de junio, es una de las más competidas del País; en el inicio de las campañas, dirigentes partidistas para el primero de junio, es una de las más competidas del País; en el inicio de las campañas, dirigentes partidistas para el primero de junio, es una de las más competidas del País; en el inicio de las campañas, dirigentes partidistas para el primero de junio, es una de las más competidas del País; en el inicio de las campañas, dirigentes partidistas para el primero de junio, es una de las más competidas del País; en el inicio de las campañas, dirigentes partidistas para el primero de junio, es una de las más competidas del País; en el inicio de las campañas, dirigentes partidistas para el primero de junio, es una de las más competidas del País; en el inicio de las campañas, dirigentes partidistas para el primero de junio, es una de las más competidas del País; en el inicio de las campañas, dirigentes partidistas para el primero de junio, es una del país de las campañas partidistas para el primero de junio, es una del país de la partidista del país del país



a candidatas de su partido en Veracruz y Xalapa.



Jorge Maynez, de Movimiento Ciudadano, resp



■El dirigente del PAN, Jorge Romero, acompañó en el puerto de Veracruz a Indira Rosales.

12 mil
142 candidatos
disputan cargos
en 212 ayuntamientos.

630 candidatos a regidores

150

planillas independiente